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Euro 5,358 5,359

Dólar Com. 5,250 5,251

Dólar Tur. 5,350 5,458
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Máxima 26 graus e
mínima 12 graus em Curitiba

e RMC. Na imagem, Zinnia

Na quinta-feira, uma
frente fria consegue que-
brar o bloqueio atmosfé-
rico estabelecido, avan-
çando pelo Sul do País
em direção ao Paraná.
Porém, o tempo segue es-
tável e com temperatu-
ras em elevação no de-
correr do dia. Entre o fi-
nal da noite e madruga-
da de sexta-feira, a insta-
bilidade atmosférica au-
menta a partir das regi-
ões oeste, sudoeste e sul,
com o avanço do sistema
frontal.

DIVULGAÇÃO

Rio Branco do Sul

Prefeitura se reúne com
representantes do COMESP para
definir ações sobre o SIM/POA

A prefeitura pretende ampliar a área de
vendas dos produtores e comerciantes locais

Pinhais Governo

Carteirinha de planos de saúde

AGÊNCIA BRASIL

Planos de saúde terão consultas
ilimitadas para psicologia,

fisioterapia e terapia ocupacional
Condição vale para pacientes que tenham

qualquer doença ou condição de saúde listada
pela Organização Mundial da Saúde (OMS)
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Bastidores

Expediente

Projeto de lei propõe Bolsa Agro Estudantil
para alunos de colégios agrícolas

DIVULGAÇÃO

Prefeitura se reúne com
representantes do COMESP para
definir ações sobre o SIM/POA

DIVULGAÇÃO

A prefeitura pretende ampliar a área de vendas dos produtores e comerciantes locais

prefeita Karime Fayad,
acompanhada de re-

presentantes da Secretaria
Municipal de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento
(SMAPA), de Desenvolvi-
mento Econômico e Direto-
ria Jurídica, reuniu-se com in-
tegrantes da COMESP (Con-
sórcio Metropolitano de Saú-
de do Paraná) para fazer le-
vantamento sobre o Serviço
de Inspeção Municipal de
Produtos de Origem Animal

A (SIM/POA) e elaborar ações
futuras, as quais vão permitir
que os pequenos e médios
produtores rio-branquenses,
comercializem seus produtos
certificados pelo SIM em Rio
Branco do Sul e nos 30 mu-
nicípios que integram o Con-
sórcio.

Com essa iniciativa a pre-
feitura pretende ampliar a
área de vendas dos produto-
res e comerciantes locais, a
fim de agregar mais valor aos

produtos, gerar mais renda e
consequentemente, promo-
ver o desenvolvimento da
cidade e melhorar a saúde
pública.

A prefeitura vem soman-
do esforços para deixar o
SIM/POA ativo, e auxiliar os
produtores. Aqueles que qui-
serem se legalizar devem
procurar a SMAPA, que fica
na Rua Paraná, nº 21, centro,
próxima à Unidade de Saúde
Central.

O projeto de lei 345/2022 cria a Bolsa Agro Estudantil do
Paraná. Pela proposta, alunos do regime de internato nos 19
Centros Estaduais de Educação Profissional Agrícola receberão
um auxílio financeiro mensal equivalente a 50% do piso salarial
da agricultura do Estado. O projeto foi protocolado na sessão
plenária de segunda-feira (25) e agora segue para a análise das
Comissões da Assembleia Legislativa do Paraná. A justificativa
da proposição destaca a importância da formação profissional
agrícola para o Estado e também sustenta que grande parte dos
alunos pertence a famílias de pequenos agricultores.

Meio Ambiente acatou
7 dos 8 projetos avaliados

Em 6 reuniões ao longo do primeiro semestre deste ano, a
 Comissão de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e
Assuntos Metropolitanos discutiu 8 propostas de lei. Desses
projetos, 7 avançaram com o apoio do colegiado e 1 iniciativa
seguiu o trâmite no Legislativo com parecer contrário dos vere-
adores. Na primeira reunião de 2022, dia 9 de fevereiro, um
dos projetos acatados por Meio Ambiente é o que pretende
responsabilizar a empresa concessionária de distribuição de
energia elétrica pela regularização ou a retirada de fiação inuti-
lizada em vias públicas. O projeto seguiu para a discussão na
Comissão de Urbanismo, Obras Públicas e TI e já pode ser
votado em plenário.

Assembleia aprova projeto que garante
atendimento em Libras para mulheres
vítimas de violência

A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou nesta terça-
feira (26) a proposta que garante atendimento em Língua Brasi-
leira de Sinais (Libras) para mulheres vítimas de violência do-
méstica e familiar que sofrem de deficiência auditiva ou de co-
municação. O projeto de lei 360/2021 foi aprovado em primei-
ro turno de votação durante sessão ordinária antecipada de
quarta-feira (27), que também foi realizada nesta terça-feira. O
texto, que tramita na forma de um substitutivo geral da Comis-
são de Constituição e Justiça, promove alterações na Lei Esta-
dual nº 18.419, de 07 de janeiro de 2015, que Estabelece o
Estatuto da Pessoa com Deficiência do Estado do Paraná, e na
Lei Estadual nº 18.746, de 06 de abril de 2016, que torna obri-
gatória a divulgação do serviço Central de Atendimento à Mu-
lher – Ligue 180.

Ata, mandato, obstrução? Dicionário do
Legislativo explica termos mais usados

As sessões plenárias e comissões da Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) são transmitidas ao vivo pelo YouTube, mas se
você não é da audiência frequente pode estranhar uma palavra
ou outra que os vereadores dizem, por se tratar de jargões
próprios do Poder Legislativo. Para isso, desde 2014 a CMC
disponibiliza, no seu portal, um guia com os termos que mais
causam confusão em quem ainda não se familiarizou com o dia
a dia da Câmara de Vereadores. Ele se chama Dicionário do
Legislativo e tem 179 termos.

28 de Julho
Dia do Agricultor; Dia de São Celestino.

Rio Branco do Sul
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Quatro Barras

ãos habilidosas e
muita criatividade
são marcas da infân-

cia e também um momento im-
portante para incentivar o con-
tato com a arte.

Foi com base neste pensa-
mento que a atendente infantil
do CMEI Tia Cice, Franciele
Coning, criou, ainda em feverei-
ro, o Projeto 'Brinco, pinto e ra-
bisco', propondo diferentes
técnicas e temas para desen-
volver em sala com as crianças,
e também em casa, junto com
os pais.

Foram meses de atividades
e um vasto repertório de tra-
balhos multicoloridos, expos-
tos com o esmero da equipe
do CMEI, localizado no bairro
Santa Luzia. Tinta guaxe, cola-
gens e até um lençol suspenso
foram utilizados para a produ-
ção artística, que envolveu ao
longo de meio ano alunos dos
4 meses aos 4 anos de idade.

Projeto desperta olhar e gosto pela arte no CMEI Tia Cice
Exposição dos trabalhos produzidos desde fevereiro reuniu pais, familiares e representantes da Cultura
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A diretora do CMEI, Elaine Vodan, também destacou a importância
do projeto para o desenvolvimento motor, lúdico e artístico das crianças

das crianças. A arte está em
tudo. E poder proporcionar
maneiras de os alunos desen-
volverem ainda mais sua criati-
vidade é maravilhoso", disse
Franciele.

Exposta ao longo desta ter-
ça-feira (26) a coletânea de
obras produzidas pelas crian-
ças foram vistas por pais, fami-
liares e também representan-
tes da Secretaria Municipal de
Cultura e Turismo, entre eles a
secretária Adriana Heindyk
Mocelin.

A diretora do CMEI, Elaine
Vodan, também destacou a im-
portância do projeto para o
desenvolvimento motor, lúdico
e artístico das crianças. "A apli-
cação da arte na educação in-
fantil convida para ir além do
'cumprir tarefas', e estimula a
criança a desenvolver seus
olhares e suas próprias habili-
dades e percepções do mun-
do", destacou ela.

As obras mirins também inclu-
íram releituras da renomada
artista brasileira Tarsila do Ama-
ral.

"Fazemos arte o tempo todo.
Não é apenas quando a crian-
ça senta e pinta que ela está
fazendo arte. Quando planta-

mos um canteiro de flores,
adornamos uma mesa colorida,
pintando o ambiente, isto tudo
reflete na percepção artística

Curitiba

Prefeitura leva asfalto novo a mais um trecho da Rua João Bettega
A Rua João Bettega, liga-

ção entre os bairros Portão
e CIC e caminho para o vi-
zinho município de Araucá-
ria, está sendo requalificada
em um trecho de 2.840 me-
tros entre as ruas Desem-
bargador Cid Campêlo e
General Potiguara, na pista
sentido bairro/Centro.

A obra na CIC integra o
programa municipal de recu-
peração da malha viária da
cidade e foi vistoriada nesta
quarta-feira (27) pelo pre-
feito Rafael Greca, acompa-
nhado do secretário muni-
cipal de Obras Públicas, Ro-
drigo Araújo Rodrigues.

A implantação do asfalto
novo começou em 30 de ju-
nho pelo processo de fresa
e recape e está em fase final,
com previsão de conclusão
para a primeira semana de
agosto. A pintura e sinaliza-
ção serão realizadas nas se-
manas seguintes.

O serviço, coordenado
pela Secretaria Municipal
de Obras Públicas (Smop),
tem como finalidade a res-
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As obras são intervenções muito requisitadas pela população tanto por meio
da Central 156 quanto no programa Fala Curitiba, de audiências públicas

a velocidade ao passar pelos
pontos.

"Com a obra, vamos garan-
tir mais conforto aos moto-
ristas, aos comerciantes e
usuários do transporte cole-
tivo. Estamos trabalhando ar-
duamente para levar asfalto de
qualidade a todos os bairros
da cidade", disse o secretário
municipal de Obras Públicas.

O trecho que está rece-
bendo novo pavimento con-
centra empresas e comérci-
os importantes para a região.
Daniel Bueno é gerente da
loja de materiais de constru-
ção Cassol João Bettega, inau-
gurada há pouco mais de três
meses na altura onde o novo
asfalto está sendo implantado.
Para ele, a intervenção vai fa-
vorecer a circulação de clien-
tes e fornecedores ao local.

"A melhoria agrega toda a
região, valoriza os empreendi-
mentos e investimentos rea-
lizados no entorno, mas so-
bretudo oferece melhores
condições de acesso os nos-
sos clientes e colaboradores",
disse Bueno.

tauração da camada asfáltica
danificada, restabelecendo a
qualidade estrutural do pavi-
mento.

"Asfaltei a João Bettega da
outra vez que fui prefeito, en-
tre os anos 1993 e 1996, ligan-

do o Portão à Cidade Indus-
trial, bairros essenciais a Curi-
tiba.  Agora, 30 anos depois, es-
tou refazendo a estrada. Esta-
mos requalificando a via para
ficar melhor e fazer o bem a
Curitiba", disse Greca.

MEIA PISTA
Por conta das obras, em al-

gumas quadras o trânsito é fei-
to em meia pista, com sinaliza-
ção e orientação da Setran. O
motorista deve redobrar a
atenção à sinalização e reduzir
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ermina neste sábado
(30) o prazo para par-
ticipação da população

na consulta pública da Agência
Reguladora de Serviços Públi-
cos Delegados do Paraná (Age-
par) referente à segunda fase
da 2ª Revisão Tarifária Periódi-
ca (RTP) da Sanepar.

Por meio desse mecanismo
de participação social, qualquer
cidadão, independente de sua
formação acadêmica ou exer-
cício profissional, pode contri-
buir com sugestões, críticas ou
questionamentos sobre itens
que compõem a tarifa da Sane-
par.

Nesta consulta pública, a
população pode opinar sobre
quatro temas: perdas de água,
matriz de risco, Fator X e Fa-
tor Q. Os demais itens que
compõem a tarifa serão temas
de outras três consultas públi-

População tem até sábado para participar
de consulta pública sobre tarifa da Sanepar

Por meio desse mecanismo de participação social, qualquer cidadão, independente
de sua formação acadêmica ou exercício profissional, pode contribuir com sugestões,

críticas ou questionamentos sobre itens que compõem a tarifa da Sanepar
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A população pode opinar sobre quatro temas: perdas de água, matriz de risco, Fator X e Fator Q

como catástrofes ou novos in-
vestimentos por imposição do
Poder Público.

O Fator X é um cálculo de
produtividade da Sanepar e o
Fator Q refere-se à qualidade
dos serviços prestados aos
usuários. Por meio da consulta
pública, a população poderá
contribuir com a elaboração da
metodologia de mensuração.
Esta é uma novidade desta 2ª
RTP. Para participar da consul-
ta pública, os cidadãos devem
acessar o link www.agepar
.pr.gov.br/Pagina/Consultas-
Publicas. Não serão analisadas
contribuições anônimas, con-
forme vedação constitucional
ao anonimato, prescrito no art.
5º, inc. IV, da Constituição Fe-
deral. Também não haverá res-
postas individualizadas para as
contribuições, que serão anali-
sadas em conjunto.

cas que também farão parte da
2ª RTP da Sanepar.

Matriz de risco refere-se à
definição prévia de situações

que podem levar as situações
de reequilíbrio tarifário, tais

A Secretaria de Saúde de
Pinhais (Semsa) inicia nesta
quinta-feira (28), a vacinação
contra a Covid-19 de crian-
ças a partir dos 4 anos de
idade e público geral, nas
Unidades de Saúde da Famí-
lia Weissópolis, Vargem Gran-
de, Maria Antonieta e Ana
Neri, que atendem em horá-
rio ampliado, das 8h às 21h,
durante esta quinta-feira.
Nesta fase, a imunização das
crianças de 3 anos segue para
as imunocomprometidas e
com comorbidades. O muni-
cípio foi o primeiro da RMC

SERVIÇO

Vacinação anticovid infan-
til (4 a 11 anos e de 3 anos
imunocomprometidas e
com comorbidades).
Dose de reforço para ado-
lescentes de 12 a 17 anos
que receberam Corona
Vac.
28 de julho (quinta), 8h às
21h e outros dias, de se-
gunda a sexta, das 9h às
18h30
USFs Weissópolis, Vargem
Grande, Maria Antonieta e
Ana Neri.

Pinhais amplia vacinação anticovid para
crianças a partir dos 4 anos nesta quinta (28)

Além do atendimento infantil, pessoas acima de 12 anos que receberam CoronaVac, também serão
atendidas nas Unidades de Saúde da Família Weissópolis, Vargem Grande, Maria Antonieta e Ana Neri

P
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P a começar a aplicar a vacina nes-
te público.

Além das crianças, pessoas
acima dos 12 anos que rece-
beram Corona Vac, também
serão atendidos nas USFs. Na
sequência, as Unidades de Saú-
de vão atender de segunda a
sexta-feira, no horário das 9h
às 18h30. As crianças de 4
anos, público geral, que come-
çam a se vacinar contra a co-
vid, receberão duas doses da
vacina Corona Vac, conforme
recomendação do Ministério
da Saúde, com o intervalo de
28 dias.O município foi o primeiro da RMC a começar a aplicar a vacina neste público
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Piraquara

Começou a Copa das Águas
de Futebol - Série A 2022
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Oo domingo, dia 24 de
julho, a Prefeitura de
Piraquara, por meio da

Secretaria de Cultura, Esporte
e Lazer, realizou a abertura da
Copa das Águas Série A de
2022. O tradicional campeona-
to municipal de futebol de cam-
po teve início às 9h e se esten-
deu ao longo do dia, no Está-
dio Municipal Mathias Jacomel.

A primeira rodada do tor-
neio foi protagonizada pelos
confrontos entre as equipes
do Rocio x Vila Rosa, Metropo-
litan x Unidos da Baixada,
Bola+1 x Vila Chane e Canari-
nho x Guarituba.

O campeonato que é divi-
dido em duas chaves, teve gols
em todos os jogos. O destaque
da rodada ficou pela goleada do
Canarinho, que venceu o es-
treante da Série A e campeão
da Série B 2021 Guarituba pelo
placar de 3x0. A Secretaria de
Cultura, Esporte e Lazer dispo-

As 4 melhores equipes de cada chave se classificam para as quartas

Campina Grande do Sul

Comec realiza uma pesquisa sobre a qualidade do Sistema
de Transporte Coletivo da Região Metropolitana de Curitiba

A Coordenação da Região Metro-
politana de Curitiba - Comec realiza
uma pesquisa com o objetivo de sa-
ber a opinião dos usuários sobre a
qualidade do Sistema de Transporte
Coletivo da Região Metropolitana de
Curitiba.

Uma ferramenta permanente de
avaliação do serviço prestado, por
meio da opinião dos seus usuários.

A pesquisa está dividida em três
etapas, contendo dados pessoais, da-
dos de utilização do serviço e opi-
nião, e servirá para auxiliar o órgão
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Uma ferramenta permanente de avaliação do serviço
prestado, por meio da opinião dos seus usuários

Vila Rosa 1x2 Rocio
Metropolitan 2x3 Unidos da Baixada

Canarinho 3x0 Guarituba
Bola+1 0x1 Vila Chane

CONFIRA OS RESULTADOS DOS JOGOS DA 1ª RODADA:

nibiliza todo o suporte e a co-
ordenação do campeonato,
além da participação gratuita,
isenção das taxas de arbitra-
gem e a premiação.

COPA DAS ÁGUAS
SÉRIE A 2022

A Copa das Águas deste
ano será disputada entre 12
equipes, divididas em duas cha-

ves: A e B. Ao todo, serão 9 ro-
dadas na fase inicial, com con-
frontos entre equipes da Cha-
ve A contra a Chave B.

As 4 melhores equipes de
cada chave se classificam para
as quartas.  Após os confron-
tos eliminatórios, 4 equipes pas-
sam para a semifinal e posteri-
ormente duas disputam a gran-
de final no dia 16 de outubro.

Carteirinha de planos de saúde

AGÊNCIA BRASIL

A Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS) aprovou o
fim da limitação ao número de consultas e sessões com psicólogos,
fonoaudiólogos, fisioterapeutas e terapeutas ocupacionais.

Agora, os planos de saúde terão que oferecer cobertura ilimita-
da para pacientes com qualquer doença ou condição de saúde
listada pela Organização Mundial da Saúde (OMS), segundo infor-
mações da ANS. Antes, sessões de psicologia eram limitadas a até
40 sessões por ano, nos casos de doenças listadas pela OMS. Ago-
ra, a quantidade de atendimentos depende da prescrição do médi-
co. A nova resolução deve começar a valer a partir de 1º de agosto
deste ano.

MÉDICO DO PACIENTE
Com isso, serão excluídas as diretrizes de utilização para con-

sultas e sessões com esses tipos de profissionais.
A ideia foi “promover a igualdade de direitos aos usuários da

saúde suplementar e padronizar o formato dos procedimentos atu-
almente assegurados, relativos a essas categorias profissionais”.

No dia 1º de julho, a ANS já havia tornado obrigatória, para
pacientes com transtornos globais do desenvolvimento, a cobertu-
ra de qualquer método ou técnica indicada pelo médico.

Por Agência Brasil - Brasília

Planos de saúde terão consultas
ilimitadas para psicologia,

fisioterapia e terapia ocupacional
Condição vale para pacientes que tenham

qualquer doença ou condição de saúde listada
pela Organização Mundial da Saúde (OMS)

com relação ao nível de satisfação, as-
sim como na tomada de decisões para
ajustes na operação.

Casos pontuais de reclamações,
sugestões e elogios devem continuar
sendo registrados na ouvidoria da Co-
mec para os devidos procedimentos
e averiguações (https://www. comec.
pr.gov.br/ouvidoria).

Para responder o formulário aces-
so o link: https://shre.ink/mFvJ. Adesi-
vos também serão colados nos veícu-
los permitindo acesso rápido à pes-
quisa por meio de QRCode.
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Fantasias continuam pre-
sentes, um encontro ines-
perado vai te desequilibrar.

Mostrar que você pode ser
flexível hoje vai melhorar sua
vida amorosa.

Você vai ter muitas chan-
ces de mostrar quem você
realmente é.

Com a sua motivação, você
vai ser capaz de mover mon-
tanhas!

Alterações na sua vida ma-
terial serão úteis para você
no próximo ano.

Você está liderando o cami-
nho sem que as pessoas
vejam ou percebam isso.

Você vai se sentir mais con-
fortável com seu corpo se
beber mais água.

Sua autoconfiança supera
suas dúvidas e sua visão se
torna mais otimista.

Termine o que você come-
çou antes de reorganizar
suas finanças.

Mantenha-se afastado de
empreendimentos duvidosos
e arriscados.

Um alívio inesperado vai fa-
zer com que suas tarefas
sejam mais fáceis hoje.

Você tem razão em pensar
que alguém está abusando
de sua generosidade.

Publicações

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA
A CARTAZES COMÉRCIO DE ETIQUETAS LTDA torna público que
irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA/Pinhais a
Licença Ambiental Municipal Simplificada para Impressão de material para
uso publicitário, Fabricação de letras, letreiros e placas de qualquer material,
exceto luminosos e Fotocópias, sito à Rua Gaspar Dutra n° 521, Vila Amélia,
município de Pinhais/PR.

Frente Parlamentar de
Defesa dos Direitos da
Pessoa com Deficiência,
Síndrome de Down e

Transtorno do Espectro Autista da
Assembleia Legislativa do Paraná
realizou nesta quarta-feira (27)
uma audiência pública sobre a im-
portância do diagnóstico e inter-
venção precoce do autismo. Com
a presença de especialistas nas áre-
as da saúde e educação, além de
diversas lideranças preocupadas
com o tema, a audiência serviu para
alertar as autoridades sobre a ne-
cessidade de intervenção logo que
a doença é detectada, para que as
crianças com transtornos, possam
ter garantido um desenvolvimen-
to adequado.

Atualmente no Brasil estima-se
que pelo menos uma a cada 30
crianças, nasça com autismo. Os
motivos ainda são desconhecidos,
a criança, nos primeiros anos de
vida, apresenta problemas de co-
municação e interação com as
outras pessoas, além de compor-
tamentos repetitivos.

O jovem Guilherme Becker
Lima, que é portador de autismo,
emocionou todos os participantes
da audiência, pedindo atenção não
só das autoridades, mas de toda a
população. "Queremos leis para
que possamos nos encaixar no
mundo que todos vivem. Não que-
remos ser limitados, apenas que-
remos um tratamento sem precon-

Audiência pública debate importância do
diagnóstico precoce em crianças com autismo

Especialistas defendem investimentos na conscientização e educação das pessoas para que
as crianças sejam diagnosticadas precocemente e tenham um desenvolvimento adequado
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A Defensoria Pública do Estado do Paraná também esteve
presente na audiência, com o coordenador do Núcleo

Especializado da Infância e Juventude, Fernando Redede

ceito". A Defensoria Pública do Es-
tado do Paraná também esteve pre-
sente na audiência, com o coorde-
nador do Núcleo Especializado da
Infância e Juventude, Fernando Re-
dede.

Segundo ele é necessário con-
tribuir para a construção de no-
vas políticas públicas específicas.
"Este tipo de debate é essencial
para que possamos chegar a re-
sultados verdadeiros. Hoje temos
muita procura de pacientes que
estão em busca de saúde integra-
da à escola, ao desenvolvimento,
para vagas em escolas especiais
como APAES e muitas outras. O
que marca muito é que quando
existe um protagonismo das famí-
lias envolvidas, que cobram em

conjunto, este serviço acaba sen-
do mais efetivo".

Uma apresentação com deta-
lhes sobre autismo foi realizada
pela diretora da Escola Alternati-
va/Modalidade Especial, convenia-
da com a Secretaria estadual e
municipal de Educação, Juliana
Paula Mendes, que falou também
sobre a importância do diagnósti-
co para que o tratamento aconte-
ça individualizado. "O diagnóstico
precoce é muito fácil de ser reali-
zado, todo mundo pode fazer e é
de fácil acesso. Não podemos com-
parar uma criança com a outra, o
que temos é uma classificação de
desenvolvimento que podemos
analisar se a criança está dentro
dos limites do desenvolvimento

natural da criança". Juliana ainda
lembrou que existe possibilidade
de crianças com autismo ter um
desenvolvimento normal junto
com as outras crianças. "Existem
métodos para que isso ocorra, mas
precisamos da ciência correta, dos
métodos adequados para que essa
criança se desenvolva".

"Estamos em um país que tem
muitos direitos para as pessoas que
possuem alguma deficiência, e isso
é verdade, agora estamos na fase
de concretizá-los, e essa concreti-
zação passa por todos os pilares,
pelo Legislativo, muitas vezes com
apoio ou emendas parlamentares
para as entidades, pela sociedade
civil organizada, pelo protagonis-
mo juvenil e sua família, pela esco-
la e também pelos profissionais. É
um esforço conjunto para que
possamos vivenciar esta concreti-
zação de direitos", disse a funda-
dora do Instituto ICO Project e
coordenadora nacional do progra-
ma de treinamento de pais da Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS), Elyse Matos.

Cientificamente o autismo é
um transtorno do neurodesenvol-
vimento, que acomete dois gran-
des grupos do desenvolvimento
humano, sendo eles; déficits per-
sistentes de comunicação e na in-
teração social e atraso, além de
diferentes padrões de comporta-
mento restritos ou repetitivos, nas
atividades e interesses.

Sabe achar documentos oficiais da Câmara de Curitiba? A CMC ensina
A Câmara de Curitiba disponibiliza várias ferramentas de transparência para o acompanhamento do Legislativo

No governo federal, os cida-
dãos interessados em fiscalizar o
Poder Público podem consultar
documentos administrativos pelo
Sistema Eletrônico de Informações
(SEI), que tem uma interface de
acesso público. Na capital do Pa-
raná, ainda não temos essa solu-
ção tecnológica, mas há outros mei-
os para quem deseja saber mais
sobre o funcionamento da Câma-
ra Municipal de Curitiba (CMC).
Se toda a atividade parlamentar
está concentrada no Sistema de
Proposições Legislativas (SPL), as
decisões administrativas são publi-
cadas no Diário Oficial do Muni-
cípio (DOM).

Acessando o portal do DOM,
que é administrado pela Prefeitu-
ra de Curitiba, o cidadão pode
consultar todas as edições da pu-
blicação, organizadas por data. Ao
identificar aquela que interessa,
basta clicar em "Visualizar", na
coluna da direita, que ocorrerá o
download da edição. Nela, há to-
das as informações sobre órgãos

cando para ver as opções, apare-
cerá a lista de todas as unidades
do Executivo e, em segundo lugar,
a Câmara Municipal de Curitiba,
em razão da relação estar em or-
dem alfabética. Selecionando CMC
e apertando "Pesquisar", todos
documentos já publicados no Di-
ário Oficial do Município aparece-
ram, em ordem temporal, agrupa-
dos por tipo. Mas é possível refi-
nar a busca para mostrar, por
exemplo, apenas portarias ou atos
da Mesa. A Consulta Externa de
Atos é a forma mais fácil de aces-
sar esses documentos, mas há ou-
tros locais em que essas informa-
ções ficam disponíveis. Por exem-
plo, no Portal da Transparência da
CMC, esses mesmos documentos
estarão dispersos nos ícones Pes-
soal, Licitações, Leis e Atos e Pu-
blicações. A vantagem é que ali há
mais opções para quem desejar
aprofundar a análise, pois dados
complementares são colocados à
disposição da população e dos
órgãos de controle do Legislativo.

do Executivo e do Legislativo. O
problema é que não há uma bus-
ca detalhada, que permita locali-
zar com rapidez um determinado
item. Portanto, a consulta ao DOM
é recomendada para quem quiser
estar em cima da informação.

Para buscas retroativas, utilizan-
do palavras-chave e outros crité-
rios, há a opção de utilizar um ser-
viço online do Executivo chama-
do "Consulta Externa de Atos".
Nele, o terceiro campo da busca
detalhada se chama "Origem". Cli-
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Além do SPL e do Portal da Transparência, documentos
da CMC podem ser consultados em sites do Executivo
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Encontro
de amigos

Recentemente, no escritório do
deputado federal Luizão Goulart

estiveram os bons amigos Thiago
Bonagura, Ari Lima de Almeida
(Arizinho), Claudinho Castro.Bárbara Pavanelli

Nesta
quinta-
feira (28) a
esteticista
Bárbara
Pavanelli
sopra as
velinhas.
Desejo a
você
muito
sucesso,
alegria e
sabedoria.
Parabéns!

Lucas Lombarde Divino

Lucas Lombarde Divino, irmão de nossa
querida diretora Silvana Lombarde Divino,

quero parabenizá-lo por seu aniversário
nesta quinta-feira (28).  Espero que seus

desejos se realizem, pois, pessoas especiais
como você merecem sempre o melhor!

Cumprimentos do jornal ao
companheiro do Rotary Club de Pinhais
Valdir Alexandre, que comemora mais

um ano de vida nessa quinta-feira
(28). Desejo muita saúde a você

e muitas felicidade em sua jornada!

Louise Mattar Assad

Gostaria de parabenizar a competente
advogada Louise Mattar Assad, filha

do renomado advogado, e meu amigo,
Elias Mattar Assad, que comemora

mais um ano de vida nessa sexta-feira
(29). Desfrute e celebre sempre a

sua vida com muita alegria e saúde!

Sthefany Lopes

Felicidades
a querida
Sthefany

Lopes,
moradora

de
Curitiba,

que celebra
idade nova

nessa
sexta-feira

(29).
Desejo
a você
muita
saúde
e paz!

Mariana Belon
Completar mais um ano de

vida é motivo para muita
gratidão, não só para o

aniversariante, mas também
para todos que gostam
dessa pessoa. Por isso,

essa sexta-feira (29) é um
dia especial e feliz para

você, Mariana Belon!

Márcia Miranda

Márcia Miranda, esta quinta-feira
(28) é o seu dia! Que você se

divirta ao máximo e aproveitado
cada segundo ao lado

da sua família e amigos!

Valdir Alexandre


